

Ein dritter Faktor für die wachsende Rolle der Partei beim kommunistischen Aufbau ergibt sich aus den steigenden Anforderungen an die theoretische Arbeit und an die ideologische Erziehungsarbeit.

Mit dem Aufbau der entwickelten sozialistischen Gesellschaft entstanden die günstigsten Bedingungen für die wissenschaftliche Führung der Gesellschaft. Die objektiven Gesetze der ökonomischen und sozialpolitischen Entwicklung der Gesellschaft erhielten breiten Entfaltungsraum. Aber der objektive Charakter des Wirkens dieser Gesetze will nicht besagen, daß wir im Selbstlauf zum Kommunismus gelangen. Die Gesetze werden durch die gesellschaftliche Tätigkeit der Menschen verwirklicht und erweisen sich als historische Tendenzen. Eine progressive Entwicklung der Gesellschaft ist nur unter der

Voraussetzung möglich, daß die Tätigkeit der Millionen von Werktätigen den Erfordernissen und Gesetzmäßigkeiten der Gesellschaft entspricht. Das erfordert, alle Erscheinungen des gesellschaftlichen Lebens und die Entwicklungstendenzen theoretisch zu durchdringen und Schlußfolgerungen für die Strategie und Taktik abzuleiten.

Die erfolgreiche Verwirklichung der Politik der Partei wiederum hängt davon ab, in welchem Maße die fortgeschrittenen Ideen die breitesten Massen ergreifen. Deshalb wuchsen wie nie zuvor die Aufgaben der politisch-ideologischen Erziehung der Massen.

Eine höhere Qualität bei der Durchsetzung der führenden Rolle der Partei erfordert des weiteren die Tätigkeit der KPdSU und des Sowjetstaates auf außenpolitischem Gebiet.

lung der schöpferischen Initiative und Erziehung der Massen überträgt die Partei den Gewerkschaften, die ihre Rolle als Schule der Leitung, des Wirtschaftens und als Schule der kommunistischen Einstellung zur Arbeit erfüllen.

Eine bedeutende Rolle kommt den Schulen der kommunistischen Arbeit zu. Das ZK der KPdSU schenkte der Verbesserung der ideologischen Erziehungsarbeit in den Schulen der kommunistischen Arbeit besondere Beachtung, ebenso der Propagierung ökonomischer Kenntnisse. Unter Führung der Partei erweitert sich von Tag zu Tag die Bewegung der viele Millionen zählenden Armee der Erfinder und Rationalisatoren. Sie führen gemeinsam mit den Ingenieuren und Technikern den Kampf um kürzere Fristen für die Einführung der fortgeschrittenen Technik und Technologie in die Produktion und für deren höhere Effektivität.

Vielfältige Initiativen der Werktätigen

Die Sowjetmenschen haben die Beschlüsse des XXIV. Parteitag und die grandiosen Aufgaben des neunten Fünfjahresplanes als ihre ureigenste Sache aufgenommen. Sie setzen sich Ziele, die weit über die vorerst gestellten Aufgaben hinausgehen.

Mit allen Mitteln entwickelt die Partei den sozialistischen Wettbewerb, an dem über 71 Millionen Menschen teilnehmen. Wie W. I. Lenin voraussah, schuf der Sozialismus die Möglichkeit, den Wettbewerb „wirklich auf breiter Grundlage, wirklich im Massenumfang anzuwenden, die Mehrheit der Werktätigen wirklich auf ein Tätigkeitsfeld zu führen, auf dem sie sich hervortun, ihre Fähigkeiten entfalten, jene Talente

offenbaren können, die das Volk, einem unversiegbaren Quell gleich, hervorbringt...“³

Die sowjetischen Werktätigen wetten nicht nur um ein hohes Produktionsvolumen, sondern auch um bessere qualitative Kennziffern, das heißt um die Senkung des Arbeits-, Material- und finanziellen Aufwandes, um die Ausnutzung der Produktionsfonds und der Investitionen, um eine breite und schnelle Überleitung der fortschrittlichen Erfahrungen und der wissenschaftlich-technischen Ergebnisse in die Produktion, um eine Steigerung der Arbeitsproduktivität in jedem Arbeitskollektiv und an jedem Arbeitsplatz.

Große Aufgaben zur Entwick-

In unserem Lande wurde eine umfangreiche Arbeit zur Erneuerung der technischen Basis der Produktion, zur Überleitung der Ergebnisse der wissenschaftlichen Forschung in die Produktion und zur weiteren Mechanisierung der Haupt- und Hilfsarbeiten geleistet. Entsprechend den Direktiven des Parteitages entwickeln sich jene Zweige der Industrie besonders schnell, die ein hohes technisches Niveau der Volkswirtschaft und eine hohe Verteidigungskraft des Landes gewährleisten.

Im Sinne der Parteitagebeschlüsse fördert die Partei die wirksame Beteiligung der Werktätigen an der Arbeit der Organe der Volkskontrolle. In letzter Zeit haben sich die örtlichen Einheiten der Volkskontrolle erweitert und gefe-